

**FAKULTAS ILMU SOSIAL DAN ILMU POLITIK**  
**PROGRAM STUDI ILMU KESEJAHTERAAN SOSIAL**

Skripsi, Agustus 2023

NURUL AZIZAH  
NPM 2019110081

**STRATEGI PEREMPUAN KEPALA KELUARGA DALAM MENGHADAPI  
TANTANGAN EKONOMI DI KELURAHAN KUKUSAN KOTA DEPOK**

XVII + 123 Halaman + 9 Tabel + 1 Gambar + 15 Lampiran

**ABSTRAK**

Penelitian skripsi ini tentang analisis strategi yang dilakukan oleh perempuan kepala keluarga dalam menghadapi tantangan ekonomi di Kelurahan Kukusan Kota Depok. Rumusan masalah yang digunakan dalam penelitian ini adalah bagaimana strategi yang dapat dilakukan oleh perempuan kepala keluarga dalam menghadapi tantangan ekonomi Kelurahan Kukusan Kota Depok? bagaimana tantangan ekonomi yang dihadapi oleh perempuan kepala keluarga di Kelurahan Kukusan Kota Depok? Tujuan penelitian ini untuk mendeskripsikan strategi yang dilakukan oleh perempuan kepala keluarga dalam menghadapi tantangan ekonomi dan mendeskripsikan macam-macam tantangan ekonomi yang dihadapi oleh perempuan kepala keluarga di Kelurahan Kukusan Kota Depok. Metode penelitian ini adalah deskriptif kualitatif dengan metode wawancara, observasi, dokumentasi, dan studi literatur. Dalam pemilihan informan, peneliti menggunakan teknik *snowball sampling*. Teori strategi utama yang dipakai dalam penelitian ini adalah strategi bertahan hidup Suharno (2003) yang terbagi menjadi 3 yaitu strategi aktif, pasif, dan jaringan. Sedangkan tantangan ekonomi meliputi kemiskinan, diskriminasi, dan beban ganda pada perempuan kepala keluarga. Hasil penelitian menunjukkan bahwa perempuan kepala keluarga di Kelurahan Kukusan Kota Depok telah menerapkan ketiga strategi, dari ketiga strategi yang paling efektif untuk menghadapi tantangan ekonomi di Kelurahan Kukusan adalah strategi jaringan yaitu bentuk memanfaatkan program bantuan sosial dan relasi informal dengan lingkungan sekitar untuk memperaktif pekerjaan masing-masing. Sedangkan untuk strategi aktif bisa lebih optimal apabila keluarga memiliki inisiatif lebih tinggi untuk mengoptimalkan potensi diri dan keluarga dalam mencari nafkah. Untuk strategi pasif yaitu strategi preventif untuk mengelola keuangan dengan skala prioritas pada waktu-waktu tertentu telah dilaksanakan dengan sebaik mungkin.

**Daftar Pustaka** : 36 Referensi (1996 – 2022)

**Kata Kunci** : Perempuan Kepala Keluarga, Strategi, dan Tantangan Ekonomi